

LA INFORMACION

SAN SEBASTIAN.—LUNES.—AGOSTO, 1918.

AÑO III.—NUM. 700.

DÍA 12
 REDACCION Y ADMINISTRACION
 44, Calle Urbieta, 44.—SAN SEBASTIAN
 Teléfono 17-42—Apartado de Correos, 95
 TARIFA DE SUSCRIPCION :
 Un año. 16,00 ptas. Un trimestre. 4 ptas.
 Un mes. 1,30 ptas. Un semestre. 8 ptas.
 Publicidad a precios convencionales : f
 Pidanse tarifas

El centenario de Covadonga

Desde esta misma honrosa tribuna de "Prensa Asociada", he tenido ocasión de hablar hace algún tiempo sobre el asunto que mitiva estas líneas; el centenario de Covadonga. Yo he lamentado siempre que una cosa tan importante no fuera considerada por directores de opinión y gobernantes con aquel interés y cuidado que siempre suele ponerse en otras mil ocasiones, cuando se refiere sobre todo a satisfacer ambiciones personales o egoismos políticos.

No sé trata de celebrar un centenario más, no se trata de organizar un conjunto de fiestas y de actos tan efímeros como ostentosos lo que debía prenderse es obtener un resultado positivo de la conmemoración, para Covadonga y para la raza española.

Hace pocos días, una escritora ilustre doña Blanca de los Ríos de Lampérez, lo entendió también así: conmemorar la epopeya de Covadonga en esta hora solemne en que vivimos, cuando ante el bárbaro empuje de fuerzas que compiten con las de la Naturaleza y borran los contornos de las naciones, el espíritu de las nacionalidades se despierta despavorido y heroico, y al ceder las fronteras geográficas se abraza a las fraternas espirituales y se vuelve a las sagradas fuentes de su ser, a la Historia, que es el alma y la personalidad de los pueblos; conmemorar a Covadonga en esta hora tremenda y decisiva del mundo, no es solo renovar la más significativa de nuestras épicas hazañas, es afirmar el sentido de nuestra nacionalidad, el sentido de nuestro espíritu de raza, con afirmación que nunca fué más necesaria, ni pudo tener mayor alcance, más incalculable trascendencia.

En horas trágicas y solemnes de la vida de los hombres y de los pueblos, una palabra, un gesto, pueden decidir de todo lo futuro como una chispa puede encender millones de toneladas de explosivos.

Covadonga es en nuestra historia núcleo, en nuestra historia alma de la historia de otro Continente, lo que es nuestra geografía peninsular: una cumbre.

Pero ocurre que en los trabajos realizados que han llegado a cristalizar en un proyecto de ley, diríase que se había desatendido este aspecto de reconstrucción nacional y aún que se había olvidado a Covadonga.

Un hombre que ha puesto su alma en esta empresa del Centenario, el señor vizconde de Campogrande, comenta recientemente aquél proyecto de ley: en el mismo Covadonga me decía:

—Lo que se pretende hacer con motivo de la gloriosa fecha se reduce a crear un monumento funerario trasladando los sepulcros de Pelayo y de Alfonso I; a declarar Parque Nacional a Covadonga, cosa que estaba determinada de antes y a crear una Escuela Industrial en Asturias, idea magnífica pero que no debe realizarse como secuela del Centenario precisamente, sino en cualquier ocasión y como obligación del Estado que tanto debe a Asturias.

Eso a todas luces es insuficiente; además parece que se intenta prescindir de la colaboración de las Provincias españolas, que seguramente con íntima satisfacción habrían acudido al llamamiento que se les hiciera en favor de una obra nacional. Y para que tal ocurriera, nada parecía más aproposito que el haber llevado a la práctica aquella hermosa idea a la que procuramos dar calor con el modesto fuego de nuestro entusiasmo; nos referimos al proyecto de erección de una estatua gigantesca a Pelayo alzada, como dipósimos, por la voluntad y el esfuerzo de los españoles sobre la zona veneranda del Auseva como un símbolo nacional, de afirmación de nuestra grandeza y nuestra libertad, frente a las negaciones y a los escepticismos frecuentes hoy día, en que ya se empieza a renegar de nuestras glorias y a hacer traición a la historia patria... Y esto, si, era hacer algo digno de la

Manual de Sacramentos
según el Nuevo Ritual Romano, reformado por Su Santidad Pío X.
Utilísimo para los Sacerdotes y en particular para los señores Párrocos.
Se vende en la librería de LA INFORMACION. (Avenda).

GRAN CASINO
HOY LUNES, 12, A LAS CINCO DE LA TARDE
CONCIERTO ARTISTICO
José Rotea (tenor)

GRAN CASINO Los Exploradores de España

Celebróse por la tarde el segundo festival infantil de la actual temporada, y como siempre esto ocurre, ofrecían salones y terrazas el encantador aspecto que con su presencia y algarazza lleva por doquier la gente menuda. La cual bailó, enredó y alborotó a sus anchas, y, además, recibió preciosos juguetes, muchos de los que hallaron allí mismo trágico fin.

Por la noche, fué la juventud dorada quien estuvo de enhorabuena, porque se celebra el segundo de los brillantísimos cotillones que tan famoso han hecho a este centro de recreo. Las más bellas muchachas y las más elegantes damas indigenas y forasteras realzaban con sus encantos el espléndido aspecto del salón de fiestas; también el exo fuerte ostentaba lucidísima representación.

El matrimonio Boronski, que ya se ha hecho insustituible en San Sebastián, dirigió con su arte exquisito el cotillón, durante el cual fueron distribuidos entre las parejas lindísimos regalos.

La terraza estuvo animadísima, hasta el punto de que era casi imposible dar por ella, con todo y ser tan amplia, un solo paso.

QUINTO DIA DE CAMPAMENTO

Están terminando las prácticas los simpáticos boy scouts que han venido realizando en su campamento de Martutene y ayer como día de fiesta lo dedicaron a ponerse en contacto con el pueblo donostiarra que los aclamó y aplaudió al desfilar por las calles de nuestra población.

Ojos hacen grandes elogios de esta patriótica institución y esos elogios por venir de personas de significación y arraigo dentro de San Sebastián nos dan motivo para esperar que de hoy en adelante se mire con más cariño a los Exploradores de España.

Según ya se había anunculado por la mañana tuvo lugar en el paseo del Arbol de Guernica una misa de campaña a la que asistieron las au-

toridades y los Exploradores de todas las tropas que han venido al Campamento.

Al final del paseo y bajó los árboles se había colocado un sencillo altar adornado con profusión de flores plantas y banderas de los colores nacionales, destacándose una magnífica imagen del Corazón de Jesús.

A lo largo del paseo y a derecha e izquierda del altar, sobre alfombras se habían instalado sillas para ser ocupadas por los invitados.

Poco antes de la hora indicada empezaron a llegar las autoridades que eran recibidas por el presidente del Consejo de San Sebastián, señor Aristigueta, secretario señor Alonso y tesorero señor Galdós, más los señores Trucharte y conde de Castillofiel del Consejo Nacional.

Al compás de sus músicas y bandas llegaron los Exploradores formando dos columnas de a cuadro a ambos lados del altar y paralellamente a los andenes del paseo.

Ocuparon las sillas al efecto colocadas las autoridades e invitados entre los que recordamos al alcalde en funciones señor Inciarte, general gobernador militar señor Martínez Amido, diputado provincial señor Barón de Sabústegui, teniente alcalde presidente de la Comisión de Fomento señor Aguirreche, teniente alcalde presidente de la Gobernación señor Iturria, concejal señor Angulo, comandante de Marina señor Arnáiz, coronel de Sicilia señor Tuero y general Marquez de la Plata.

A las doce y cuarto celebró la misa el capellán de los Exploradores de Logroño.

Terminada la ceremonia religiosa los Exploradores se dirigieron al campo de Ondarreta desfilando por la Avenida de la Libertad donde se habían situado las autoridades y personalidades del Consejo Nacional y de los Consejos locales.

El desfile que resultó brillantísimo fué presenciado por un gentío immense que aclamó a los muchachos instructores.

Al frente de las tropas marchaba el Patriarca de los Exploradores, don Ruperto Ramírez de Arellano, delegado del Consejo Nacional en Valladolid; desfilando en cabeza la tropa de Madrid con la música de la de Pamplona que tocaba el himno seguido de su tropa, y a continuación las de Zaragoza, San Sebastián, Logroño, Valladolid, Bilbao, Villafranca de Oriá y Barbastro.

Una vez en el campo de Ondarreta se sirvió a los muchachos una suculenta paella, condimentada por el regimiento de Sicilia, y postres compuestos de frutas y pasteles; éstos regalos de S. M. la Reina doña María Cristina.

A las cuatro de la tarde volvieron a formar los boy scouts dedicándose a efectuar diferentes ejercicios y concursos entre las diferentes poblaciones.

Hubo certámenes de telegrafía, saltos, de altura, longitud con horquilla y pértiga; por último pruebas de natación y carreras pedestres.

En todas estas prácticas demostraron los contendientes un buen entretenimiento y una gran resistencia física que solo se adquiere con la práctica.

Los ejercicios fueron presenciados por numerosísimo público que plaudió la magnífica labor hecha por los niños de hoy, los hombres del mañana, que al fortalecer el cuerpo y el alma para el servicio de su Patria harán que ésta en el porvenir sea grande, próspera y respetada por todos.

A la una y media de la tarde fueron obsequiados con un espléndido banquete por el Ayuntamiento los señores del Consejo Nacional y jefes de tropa asistiendo también las autoridades.

El banquete fué servido por el restaurante del Gran Casino con arreglo al siguiente menú:

Frivolités a l'orientale
Oeufs brûlés à la princesse
Langouste siberienne
Filets de soles à la daguerre
Aloyan de Galicia a la portugaise
Poulets de grains flanqués de cailles
Salade Ninon
Parfait national
Friandise
Corbeille de fruits
Cafés et liqueurs
Vins: Diamante, Heredia, Monopole.
Se sentaron a la mesa el alcalde



MISA DE CAMPAÑA CELEBRADA EN EL PASEO DE LOS FUEROS. Fot. Información

Consejo de Ministros en Palacio

Firma del Rey

POR TELÉFONO

Madrid, 11, 10 n.

EL CONSEJO

Esta mañana se ha celebrado Consejo de ministros bajo la presidencia de Su Majestad el Rey.

El señor Maura pronunció el obligado discurso resumen sobre política exterior e interior, y en este último aspecto detalló preferentemente cuanto afecta a abastecimientos y subsistencias, haciendo constar que ambos problemas constituyen el objeto de más atención por parte del gobierno, que de ello se ha ocupado largamente en los últimos Consejos, en los cuales se convinieron también las líneas generales de los últimos presupuestos, y otros proyectos de carácter económico.

En relación a política exterior, hizo constar que esa política no sufriría modificación, teniendo por fundamento al principio el mantenimiento de la neutralidad, al cual no se opone, ciertamente, la defensa energética de nuestros intereses.

nacionales confiados a la dirección y vigilancia del gobierno.

◆ ◆ ◆

Después del Consejo, presidido por el rey, los ministros se reunieron en Consejo en una de las estancias de Palacio, para proceder a un breve cambio de impresiones.

En esa reunión se acordó en principio, el nombramiento del señor Quiñones de León para la Embajada de París.

◆ ◆ ◆

Se asegura también que en el Consejo a que antes nos referimos, se trataron algunos extremos relacionados con los presupuestos, cuya cuantía aún no se ha fijado definitivamente.

También se habló de lo relativo a la reglamentación del juego, no recayendo aún acuerdo.

FIRMA DE GUERRA

S. M. el Rey ha firmado los siguientes decretos de Guerra:

Disponiendo que el general de brigada, don Salvador Cortina, pase a la reserva, por haber cumplido la edad reglamentaria, continuando en el cargo de gobernador militar de Jaca y provincia de Huesca, que actualmente desempeña.

Promoviendo a general de brigada al coronel de infantería señor Bermúdez de Castro.

Concediendo la Gran Cruz blanca del Mérito Militar al coronel retirado de ingenieros, don Pablo Parellada.

DE PALACIO

La reina doña María Cristina, después de oír misa en la capilla de Palacio, fué a Villa Luisa en automóvil, regresando al mediodía a Miramar.

Por la tarde fué a Fuenterrabía, acompañada de la condesa de Mirasol.

Teatro Victoria Eugenia

El último jueves, por la tarde, y el viernes miércoles, por la noche, fueron las dos obras representadas ayer por la Compañía de la Comedia. Como quiera que ya en días anteriores hemos hablado de ellas y de su interpretación, limitámonos en esta noticia a añadir que los excelentes artistas que en el Victoria actuaron fueron ayer aplaudidos con tanta justicia como siempre; y no citamos nombres porque habrá de repetir una vez más los que a diario venimos escribiendo.

5 céntimos

Desde el 7 de Junio se vende LA INFORMACION a cinco céntimos.